



(今日は62年7月21日から8月20日まで  
に届出を済ましたものです。

### うぶごえ (出生)

あかちゃん	誕生日月	保護者	住所
高 島 愛	7.17	誠	高 横
堀 井 千尋	7.19	正	和 5
渡 遷 正広	7.23	定良	和 4
伊 藤 亜也	7.26	信也	和 7
岩 淵 啓	7.28	健一	石 濑
阿 部 ゆかり	7.29	巖	夏 井
松 本 麻美	8. 3	繁	新 各
田 中 壮太	8. 4	千尋	石 濑

おくやみ (死亡)

氏名	年齢	死亡月日	世帯主	住所
坂下與三郎	(83)	7.21	君枝	和 6
本田 ツイ	(82)	7.26	至	和 3
成田 マス	(62)	8. 6	七次	横曾根
堀川 誠	(42)	8. 7	春江	石 漢
小川 ナミ	(66)	8. 8	克巳	和 8
田中 久松	(81)	8.15	淳一	間 6

臍膜は人の「化工工場」つまり代謝をもつぱら司っている器官といわれてゐるよう、加工したり、あるいは貯藏したりしていきます。

それだけではありません。体内で用済みになつた化学物質を分解し、これを体外へ排泄するほかに、胃腸から吸

暮らしの健康



文責／保健婦

**肝臓**と**胆嚢**の關係

肝臓は右上腹部にあり、重さ約一・三キロもある、かなり大きな臓器です。肝臓は人体の“化学工場”つまり代謝をもつぱら司っている器官といわれてゐるよう、加工したり、あるいは貯臓したりしていきます。

それだけではありません。体内で用済みになつた化学物質を分解し、これを体外へ排泄するほかに、胃腸から吸

吸した有害物を解毒する大事な役目もはたしているのです。

ところで、酒を飲みすぎて肝臓を悪くしたなどとよくいわれますが、肝臓に対するアルコールの作用には二つの面があります。

一つは、アルコールが直接肝臓に対して一種の毒物として働く場合と、もう一つはアルコールによつて肝臓に脂肪がたまる場合です。この二つの作用が重なり合つて、アルコール性肝炎や肝硬変が起きるのですが、ふつうの量のアルコールを飲んでいる場合はまず心配ありません。

しかし、何かバッタグラウンドにある、たとえば知らないうちに、肝炎にかかるて潜在性の肝障害があると、これにアルコールの作用が重なつて、肝炎が悪化することはよくみられます。

では、肝臓に何の障害もない人からアルコールをどのくらい飲めば肝臓が悪くなるのか、ということですが、人によってかなり大きな差があり、体質的なものも影響すると考えられます。

酒の種類に無関係  
昔はアルコールの種類によつて  
に与える影響に違いがあるといわれ  
たのですが、今では何を飲んでも  
よいわれます。問題は飲んだアルコ  
ールの総量と血中アルコール濃度で  
よつて、「成分による違い」というも  
のありません。お酒の「適量」は、一  
度日本酒なら一合、ビール中ビン  
のスキーならダブル一杯程度で  
なたはどれくらい飲んでいます

肝臓はかなりタフな臓器ですが、健常な肝臓の人がアルコールを多量に飲みすぎた場合起るのが急性アルコール中毒といつて、アルコール性肝炎とは区別しています。

お酒を毎日多量（人によってその量はちがいますが、ビールなら大ビン二本、日本酒なら三合、ウイスキーならダブルで三杯以上）に飲むと、いずれは脂肪肝→慢性肝炎→肝硬変の順に肝臓がおかされ、肝硬変患者の三人に一人は肝臓がんにかかるといわれています。

最近はアルコールによる脂肪肝や肝硬変が多くなってきています。飲みすぎにならぬよう毎日晚酌を楽しむ人は、週に二回くらいの休肝日をつくることも大切なことですね。お酒と上手に付き合っていきましょう。



吹き飛んぢやいます」 「歌つ  
いるときは無心です。譜面を  
ながら全体でリズムをとつ  
最高潮の盛り上がりへ——こ  
なんとも言えないバランスが  
高ね」と、コーラスの魅力をさ  
る会員のみなさん。なるほど  
姿勢は凜として、歌声の美し  
に負けず美しい。

と目的意識もハツキリしていいます。「コーラスクラブ」といつては、別に女性だけのものではありません。将来は男性を交えた混声合唱をやってみたいですね。また年齢的制限もありませんから、若いかたもどんどん入ってほしいですね」と幹事役の草野さん。腹式呼吸で腹の底から大きい声を出すコーラス、ストレス解消には一番という。こんな健康的でさわやかなクラブにあなたも挑戦してみませんか。

## 腹の底から声出して



仲間意識の良さと真摯な練習が売り物のヨーラスクラブ

のコとい集 —No.4—

わかれよ

いよいよ中秋名月といえども、陰暦八月の十五夜。

「月々に月見る月は多けれど、月見る月はこの月の月」と歌われた「この月の月」とは、中秋名月のことです。

陰暦では、毎月十五日の月は満月と決まっています。以後は一日ごとにだんだん欠けてゆき、また夜ごとに月の出が遅くなります。

「十六夜」つまり陰暦十六日の月が「いざよい」と呼ばれたのは、出そうで出ない月が、ためらっているように見えたからで、古くは「いさよい」と濁らないで用いました。

島崎藤村の「千曲川旅情の歌」に「……河波のいざよう見れば、砂まじり水巻き帰る」とあるように「いざよう」は進もうとしてなかなか進めず、どこおりがちなさまをいいます。

十七日の月は十六夜よりもずっと遅く出るので、立つまま待つ「立待月」、十八日は座つて待つので「居待月」、十九日は横になつて待つので「寝待月」と呼ばれました。昔は月とのつきあいがありませんでした。現代では考えられないほど深かつたのです。